

Incrementará el país las inversiones para mitigar la sequía



Por María Josefina Arce

De manera sostenida desde hace varios años la sequía afecta a gran parte del territorio cubano. De los 168 municipios que tiene el país, 141 sufren escasez de agua, de los cuales 61 presentan sequía extrema y 50 severa.

Por eso este es uno de los temas prioritarios de las Comisiones Permanentes de la Asamblea Nacional del Poder Popular, reunidas en la Habana antes del noveno período ordinario de sesiones del órgano legislativo, que tendrá lugar este viernes.

En un fructífero intercambio con las autoridades los diputados pudieron conocer que los esfuerzos del país para mitigar los efectos de ese fenómeno se centran en el ahorro y las nuevas inversiones con el fin de garantizar, en primer lugar, el abasto a la población.

Las inversiones no solo están destinadas a la rehabilitación de redes y supresión de salideros, sino también a la búsqueda de fuentes alternativas para el abasto de agua, cuya escasez no solo afecta a la población, sino que amenaza programas para la producción de alimentos, otra de las prioridades del estado cubano.

En este año se incrementarán las inversiones hidráulicas, lo que supondrá gastos adicionales por más de 37 millones de dólares. Ahora el monto total de los fondos destinados a este fin sobrepasará el equivalente a 480 millones de dólares.,

Antonio Rodríguez, vicepresidente del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, explicó que los gastos adicionales responden a la necesidad de priorizar la ejecución de obras en las provincias de Santiago de Cuba, Ciego de Ávila y Sancti Spíritus, en el oriente y centro del archipiélago, así como en ciudades de otros territorios debido al déficit prolongado de precipitaciones.

En la información brindada a los diputados de la Comisión de Industria, Construcciones y Energía del Parlamento, se conoció que el programa incluye la construcción de nuevas conductoras, la perforación de pozos y la importación de equipos de bombeo para trasvasar agua hacia los lugares donde hay escasez.

De hecho en la central provincia de Ciego de Ávila, una de las más afectadas por este fenómeno, ya se realizan perforaciones de pozos en busca de nuevas fuentes del preciado líquido.

De acuerdo con la información, un elemento distintivo de las inversiones hidráulicas de los últimos años ha sido la captación de fondos externos. Es así que el país ha recibido créditos de Kuwait, Arabia Saudita y del fondo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo.

Asimismo se trabaja arduamente para que la industria nacional sea capaz de sustituir importaciones en esta esfera, referidas a equipos de bombeo, plantas potabilizadoras y desalinizadoras.

También como parte del intercambio, la Comisión de Industria, Construcciones y Energía del Parlamento presentó los resultados de un ejercicio de control y fiscalización a las inversiones hidráulicas, financiadas con el presupuesto del estado, en el que se constataron los aciertos y deficiencias en esta rama.

El gobierno cubano brinda una atención prioritaria y sistemática al enfrentamiento a la sequía y garantizar de ese modo el abasto de agua a la población, quien también está llamada a hacer un uso racional de ese importante recurso para beneficio de toda la sociedad.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/135248-incrementara-el-pais-las-inversiones-para-mitigar-la-sequia>



Radio Habana Cuba